



DOMUND 2024

Todos estamos llamados a participar en esta misión universal

El tema de la parábola evangélica del banquete nupcial ha servido de inspiración para convocar y celebrar la Jornada Mundial de las Misiones de este año, una imagen en la que se refleja el estilo, los destinatarios y el fin último de la misión. Inspirado en este envío, el Papa Francisco da las gracias "a los misioneros y misioneras que, respondiendo a la llamada de Cristo, han dejado todo para ir lejos de su patria y llevar la Buena Noticia allí donde la gente todavía no la ha recibido o la ha acogido recientemente".

En su mensaje, el Papa afirma que es todo cristiano, no solo los misioneros, el que "está llamado a participar en esta misión universal con su propio testimonio evangélico en todos los ambientes, de modo que toda la Iglesia salga continuamente con su Señor y Maestro a los 'cruces de los caminos' del mundo de hoy".

(Continúa en la página 2)

Entrevista: Juan Carlos Vizoso

Rector del Seminario Diocesano Mater Dei: "Todos estamos llamados a dar razón de nuestra fe, tanto para uno mismo como hacia los demás"



Las noticias de la semana:

Entrega de la Missio Canónica a los profesores de Religión y envío de catequistas

La Guardia Civil y el Centro Aragonés celebran a la Virgen del Pilar

Misioneros diocesanos en el mundo



Todos los cristianos están llamados por su bautismo a anunciar el Evangelio. Sin embargo, Dios llama a algunos a hacerlo fuera de sus países, con una vocación propia: son los misioneros. España es una gran cuna misionera. Su historia está jalonada por grandes figuras misioneras, como San Francisco de Javier, patrón de las misiones. En la actualidad, España es uno de los países que más misioneros tiene repartidos por el mundo.

De ellos, tal como muestra el gráfico, 36 proceden de la Diócesis de Segorbe-Castellón, a los que se sumarán dos familias que próximamente partirán en misión a Taiwán y Camboya y otras dos mujeres misioneras cuyo destino será Taiwán. En la misión de la Iglesia estamos todos, los que anuncian el Evangelio allí donde el Señor los llama, y todo nosotros, que con oración y ayuda económica los sostenemos.



EL DOMUND

Este 20 de octubre celebramos el Domingo Mundial de las Misiones, día en el que toda la Iglesia reza especialmente por la causa misionera, y organiza una colecta para cooperar con ella.

Es clave para que la Iglesia pueda seguir con su misión en todo el mundo. Con la recaudación se sostiene la presencia de la Iglesia en los 1.126 Territorios de Misión; es la forma de ayudar a todas las diócesis misioneras a la vez.

La ayuda del Domund es el apoyo anual que permite que la Iglesia pueda presentar la Buena Noticia en todo el mundo, y estar con los que más sufren.

Todos podemos ser misioneros

Cada cristiano está llamado a "ir e invitar a todos" en su vida diaria: familia, trabajo, vecinos... Sin embargo, también está llamado a apoyar este anuncio hasta los confines de la Tierra, apoyando la misión ad gentes. No se trata de colaborar con la misión, sino de participar en ella.

✓ **Personal:** Cerca de 10.000 jóvenes españoles ofrecen sus vacaciones de verano para la misión, y a lo largo del año hay 10.534 voluntarios en las delegaciones, parroquias, arciprestazgos...

✓ **Espiritual:** A través de la oración y el ofrecimiento del sufrimiento los católicos pueden asociarse con los misioneros.



✓ **Económica:** Con el dinero que se ofrece a Obras Misionales Pontificias en el Domund y a lo largo de todo el año, se apoya anualmente a todos y cada uno de los 1.126 Territorios de Misión, para que la Iglesia pueda contar con recursos para seguir adelante con su objetivo.



**Mons.
Casimiro
López
Llorente**

Obispo de Segorbe-Castellón

Queridos diocesanos,

Este domingo, 20 de octubre, celebramos con toda la Iglesia la Jornada Mundial de las Misiones, el Domund. Cada año, este día es una ocasión privilegiada para recordar, orar y ayudar con nuestra generosa aportación económica a todos los misioneros en los llamados 'países de misión'. Pero este día nos llama también a todos los cristianos a que tomemos conciencia de que el Señor nos llama a todos a ser sus discípulos misioneros, en todas partes, allá donde nos encontremos, también entre nosotros.

Como Iglesia hemos sido convocados por Jesús para ser enviados a la misión. Al despedirse de sus Apóstoles, Jesús les dijo: "Id al mundo entero y proclamad el Evangelio a toda la creación" (Mc 16,15). Estas palabras de Jesús, este envío y este mandato, valen para todos los bautizados de todos los tiempos. La misión atañe a todos los cristianos, dejó escrito san Juan Pablo II (RM, 2). Aún son muchos los que no conocen a Jesucristo. El mandato y el compromiso misioneros valen para todos los bautizados; la misión atañe a todos y cada uno de los cristianos, a nuestra Iglesia, a las parroquias, y a las comunidades, movimientos y asociaciones eclesiales. Todos los miembros de la Iglesia estamos llamados a participar en la misión que el Señor nos ha confiado. La Iglesia es misionera por naturaleza; "si no lo fuera, no sería la Iglesia de Cristo, sino que sería sólo una

"Id e invitad a todos al banquete (cf. Mt. 22,9)"



"La misión de la Iglesia es anunciar y ofrecer a Cristo vivo y su Evangelio"

asociación entre muchas otras, que terminaría rápidamente agotando su propósito y desapareciendo" nos dice el Papa Francisco.

Para el Domund de este año, el Papa ha elegido la parábola evangélica del banquete de bodas (cf. Mt 22,1-14). Después de que los invitados rechazaron la invitación al banquete de bodas de su hijo, el rey, protagonista del relato, dice a sus siervos: "Id ahora a los cruces de los caminos y a todos los que encontréis, llamadlos a la boda" (v. 9). La misión implica un salir a todos los caminos, una y otra vez, e invitar a todos a la fiesta del Señor, al encuentro y a la comunión con Dios. Dios, grande en el amor y rico en misericordia, está siempre en salida al encuentro de todo hombre para llamarlo a la felicidad de su Reino, a pesar de la indiferencia o el rechazo. Ante un mundo confundido por tantas ilusiones, herido por grandes frus-

traciones y desgarrado por numerosas guerras fratricidas, hemos de seguir anunciando el Evangelio de Jesús. Nuestra misión como cristianos y como Iglesia se funda en la fuerza transformadora del Evangelio. Nuestra misión no es anunciar ni propagar una ideología religiosa ni tampoco proponer una ética sublime. La misión de la Iglesia es anunciar y ofrecer, ante todo, a Cristo vivo y su Evangelio, llevar al encuentro personal con él. Cristo vivo es la buena Noticia que contiene y ofrece una vida nueva: la vida de Cristo resucitado. Cuando se acoge esta vida nueva, comunicada por el Espíritu Santo, Cristo Jesús se convierte en Camino, Verdad y Vida de las personas; en Camino que invita a seguirlo con confianza para experimentar así la Verdad y recibir su Vida, que es la plena comunión con Dios y germen de comunión con todos los hombres y la creación. Una comu-

nión que nos libera de toda forma de egoísmo y pecado. La vida nueva de Cristo resucitado transforma el corazón de las personas, condición siempre indispensable para la transformación de las relaciones personales y sociales, y de las estructuras injustas y de pecado. De este modo, el anuncio del Evangelio se convierte en palabra viva y eficaz que realiza lo que proclama.

En esta Jornada del Domund recordamos con gratitud y oramos por tantos misioneros y misioneras, que, siguiendo la llamada del Señor, lo han dejado todo y entregan su vida para que la buena Noticia resuene en todos los continentes. A los misioneros les queremos mostrar también nuestra solidaridad fraterna con nuestra generosa aportación económica en la colecta de este día. Son muchas y, en algunos casos, extremas las carencias y necesidades materiales de los misioneros en el cumplimiento de su tarea evangelizadora y social que promueve el desarrollo integral de las personas y de los pueblos, en especial de los más pobres. Con la colecta de este día, les ayudamos a cubrir o paliar esas carencias mediante proyectos pastorales, sociales y educativos.

Seamos generosos. Redoblemos, pues, nuestro compromiso con la misión y las misiones. El Señor nos llama a compartir nuestros bienes y a hacerlo de modo especial con los más pobres y desfavorecidos. Muchísimas gracias en su nombre.

Con mi afecto y bendición





► **Crecer en fraternidad y acompañamiento.** Fue el tema central del primer encuentro del clero joven del presente curso pastoral. Se celebró en la Casa Sacerdotal Sagrada Familia de Nazaret. D. Casimiro subrayó la importancia de estos espacios de formación para el crecimiento espiritual y pastoral de los sacerdotes.



► **Reunión de Arciprestes con D. Casimiro.** La reflexión se centró en el papel de los arciprestes en sus relaciones con los vicarios y sacerdotes en los respectivos arciprestazgos. También se revisaron los objetivos y funciones del instituto de liderazgo pastoral AUTEM para impulsar la evangelización.



► **Cursillos de Cristiandad arranca el curso en Torreblanca.** Fue en el transcurso de una convivencia en la que el tema central de reflexión fue el Acompañamiento, destacando la importancia de apoyar y guiar a los fieles en su camino de fe. El movimiento tendrá encuentros quincenales y una Ultreya mensual.



► **El grupo de oración "Madres Mónica" arranca en Santos Evangelistas.** Es una Asociación que tiene como finalidad unir a sus miembros en la práctica de la fe católica y proporcionar formación continua como madres de fe. Busca orar por la fe de los hijos, tanto propios como los del grupo.



► **Peregrinación a la Cruz del Bartolo.** Tendrá lugar el 27 de octubre (último domingo de mes). Saldrá a las 05:30h de la madrugada desde la Plaza Juan XXII o a las 09:30h en autobús. A las 10:30h se unirán todos en el Desierto de las Palmas para hacer la subida andando con el rezo del Santo Rosario. Concluirá con la Santa Misa, a las 12h, al pie de la Cruz.



► **Borriol celebra la restauración de la puerta de la Ermita de San Vicente.** Fue con una Misa de acción de gracias por la restauración integral que ha sido posible gracias al apoyo económico del Fondo Común Diocesano, una subvención del Ayuntamiento de Borriol, y las aportaciones de numerosos devotos de San Vicente.





► **Emáus Hombres La Vall ya es una realidad.** Crece el apostolado parroquial de La Asunción de Nuestra Señora tras la celebración del primer retiro para hombres que tuvo lugar, con éxito, el primer fin de semana de octubre en Tales. Ahora se centran en el acompañamiento semanal a los nuevos miembros.



► **Nuevo grupo de matrimonios en San José Obreiro.** Se trata de un espacio que responde al objetivo del acompañamiento en este curso, que busca fomentar la reflexión sobre la vida familiar en un ambiente de amistad y apoyo mutuo, donde los participantes podrán compartir experiencias, deseos y problemas.



► **Arranca el método Alpha en la Sagrada Familia.** Esta herramienta de Primer Anuncio está dirigida a los padres de los niños y jóvenes que se están preparando para recibir los sacramentos de la Iniciación Cristiana. El proceso busca fomentar un ambiente propicio para invitar al encuentro con el Señor.



► **Proyecto Amor Conyugal celebra la "Jornada de la Alegría".** Fue en el Seminario Mater Dei y participaron más de 70 matrimonios y parejas de novios que ya han vivido esta experiencia a través de los retiros en nuestra Diócesis. Contó con la presencia de José Luis Gadea y Magüi Gálvez, iniciadores del proyecto.

La Diócesis se suma a la Jornada Mundial por el Trabajo Decente: «Por ti, por mí, trabajo decente»

El pasado 8 de octubre, la Iglesia de Segorbe-Castellón se sumó a la conmemoración de la Jornada Mundial por el Trabajo Decente.

Se reafirma así el compromiso de la Iglesia con la defensa de la dignidad de las personas trabajadoras y el cuidado de todos aquellos que aún enfrentan grandes desafíos en el ámbito laboral. Lo hizo con la Eucaristía que presidió nuestro Obispo D. Casimiro en la parroquia de San José Obreiro de Castellón, y



que contó con la participación de los miembros de las entidades y organizaciones católicas que promueven la iniciativa Iglesia por el Trabajo De-

cente (ITD) en la Diócesis: Cáritas Diocesana, la Conferencia Española de Religiosos y Religiosas (CONFER), la Fraternidad Cristiana de Personas con

Discapacidad (FRATER), la Hermandad Obrera de Acción Católica (HOAC), el Secretariado Diocesano de Pastoral del Trabajo, el Secretariado Diocesano de Migraciones y el Secretariado del Apostolado del Mar Stella Maris. Ante una realidad laboral preocupante, la iniciativa Iglesia por un Trabajo Decente (ITD) denuncia que el trabajo indecente "no solo afecta la vida de las personas trabajadoras, sino que también socava su dignidad y debilita la justicia social debida".



La Concatedral de Santa María fue, la semana pasada, el escenario de la solemne celebración eucarística en la que el Obispo de Segorbe-Castellón, D. Casimiro López Llorente, entregó la Misión Canónica al profesorado de Religión Católica y realizó el envío de los catequistas para el nuevo curso pastoral en la Diócesis. El acto es mucho

más que un gesto protocolario, pues tanto catequistas como profesores de Religión asumen su labor como parte de un cuerpo eclesial que comparte una misma misión: el esfuerzo conjunto de la evangelización en toda la Diócesis. Durante la homilía, D. Casimiro resaltó la importancia de la catequesis y la enseñanza religiosa como pi-



lares fundamentales en la transmisión de la fe, y advirtió que "la catequesis no es solo una instrucción académica, sino un verdadero encuentro con Cristo". Subrayó el papel indispensable de los catequistas y recalcó que "sin la presencia del Espíritu Santo, nuestra tarea se quedaría en una mera actividad humana", poniendo de relieve la

necesidad de que quienes desempeñan esta labor mantengan una vida espiritual sólida. Concluyó animando a perseverar ante los desafíos actuales pues, según dijo, "nuestra misión no es fácil, pero es indispensable para la vida de la Iglesia. Dios nos llama a ser testigos de su amor, y debemos responder con generosidad y fe".

6



D. Casimiro celebra a la Virgen del Pilar, patrona de la Guardia Civil y del Centro Aragonés de Castellón, como «columna, guía y arca de la alianza de Dios con su pueblo»



El Obispo de Segorbe-Castellón, Mons. Casimiro López Llorente, presidió el 12 de octubre las solemnes Eucaristías en honor a la Virgen del Pilar. Primero en la Concatedral de Santa María, junto a los miembros del Cuerpo de la Guardia Civil y después, en la parroquia de La Santísima Trinidad, junto a la comunidad aragonesa de Castellón. En ambas ce-

lebraciones D. Casimiro ensalzó a la Virgen del Pilar como «columna, guía y arca de la alianza de Dios con su pueblo» teniendo muy presente la Palabra de Dios proclamada y centrando su homilía en las tres palabras más destacadas de las lecturas del día: «arca, columna y Palabra de Dios». En la Concatedral de Santa María, la Misa fue



participada por las principales autoridades civiles y militares de la ciudad y con una presencia muy significativa de los miembros de la Guardia Civil de Castellón, de quien es Patrona, junto a sus familias. Así lo hizo constar D. Casimiro, que definió a Nuestra Señora del Pilar como «protectora y guía en el trabajo diario en favor de toda la sociedad».

En la Parroquia de La Santísima Trinidad, el templo se quedó pequeño para acoger la celebración de la Patrona de los aragoneses, que estuvo solemnizada por el coro baturro. En sendas Eucaristías, se celebró con alegría y gozo a la Virgen del Pilar, a quien nuestro Obispo nos ayudó a contemplar como la columna que guía y sostiene al pueblo de Dios.

D. Juan Carlos Vizoso, Rector del Seminario Diocesano Mater Dei

"Todos estamos llamados a dar razón de nuestra fe, tanto para uno mismo como hacia los demás"

Hoy conocemos, de la mano del Rector del Seminario Diocesano Mater Dei, la oferta formativa en filosofía y teología que se pone a nuestro alcance con el objetivo de profundizar en las grandes cuestiones de la fe y así contribuir al cumplimiento del acompañamiento como objetivo del presente curso pastoral. Y es que la preparación intelectual y espiritual es clave para aquellos que están al servicio de la pastoral.

1.- ¿En qué consiste esta oferta formativa?

Es algo sencillo, pero al mismo tiempo profundo. Desde hace ya unos años, la Diócesis de Segorbe-Castellón ofrece una serie de asignaturas que abarcan todos los contenidos relacionados con la fe cristiana y con el conocimiento en general, partiendo sobre todo, por un lado, de la filosofía y por otro, de la teología. Todo ello sustentado por algo muy obvio, como dice San Pedro, en una de sus cartas en la Sagrada Escritura, que estamos llamados a dar razón de nuestra esperanza, para que cualquier cristiano sepa dar razón de esa fe que lleva dentro, tanto para sí mismo, como hacia los demás. En concreto este curso, al menos este primer semestre, ofrecemos cursar cuatro asignaturas, que se imparten los martes por la tarde y los sábados por la mañana. Pudiéndose matricular tan solo como oyentes, así que cualquier cristiano está invitado a participar de estas sesiones. De hecho, los alumnos se toman las clases con un entusiasmo envidiable y son sesiones muy bonitas, porque en el cambio de clase se dan diálogos muy fructíferos, profundos, sobre la fe, y entre ellos también va creciendo una amistad basada en el conocimiento, que es también muy enriquecedora.

2.- ¿Cuál es el perfil del alumnado?

Pues la verdad es que es un perfil totalmente amplio porque como católicos que somos estamos evidentemente abiertos a que todos y cada uno profundicemos en la realidad de nuestra fe. Estos estudios se iniciaron hace unos años fundamentalmente pensando en aque-



llos que se preparaban para el diaconado permanente porque la Conferencia Episcopal, a aquellos candidatos, les exige un trienio de estudios de filosofía y teología, pero ya desde el inicio vimos que muchísimos laicos, hombres y mujeres, más jóvenes, más adultos, con estudios universitarios previos o no, se interesaban por estos cursos. Esa fue la razón principal para abrirlos para que cualquier cristiano, en cualquier condición, pueda seguirlos y formar su fe. De hecho en este momento tenemos un total de 30 alumnos: desde alguien de 18 años hasta gente de 70 años. Algunos catedráticos, otros en proceso de estudios, otros sin estudios básicos. Es un perfil muy amplio que puede enriquecernos a todos.

3.- Teniendo el acompañamiento como objetivo ¿cómo de necesario es que los agentes de pastoral, los laicos y en general quienes están al servicio de la Iglesia, tengan una formación sólida?

Es importante, sobre todo, para no reducir nuestra fe a lo que a veces hablamos de un fideísmo. Es decir, nuestra fe es una fe racional. Aquello que creemos es aquello para lo que estamos hechos. Todo lo que la fe, todo lo que el Señor nos ha transmitido, es la verdad de cómo estamos hechos. Conocer la verdad sobre qué es el ser humano, conocer la verdad sobre qué es la sociedad, sobre la psicología, conocer las realidades de lo que es la Sagrada Escritura, cómo Dios nos habla a través de ella... Todo ello es necesario para saberse acompañado en la propia fe y luego convertirse en un acompañante, con capacidad para ayudar a la fe del otro.

Accede al Curso formativo en Filosofía y Teología



Las clases comenzaron la primera semana de octubre, pero todavía es posible inscribirse y participar de las sesiones formativas que culminarán el próximo mes de enero. Puedes solicitar toda la información en el Obispado de Castellón, llamando al teléfono **964 22 00 66** o remitir un email a: idccrr.segorbecastellon@gmail.com También puedes acceder a la inscripción on-line a través del enlace mediante el código QR. Las clases se celebran en el Mater Dei, los martes (17:30-20:45h) y los sábados por la mañana (08:00 a 12:00h).



«El hijo del hombre ha venido para servir y dar su vida en rescate por todos»

Domingo XXIX del Tiempo Ordinario. 1ª Semana del Salterio



Papa Francisco

Amor sin medias tintas

El Creador quiso que mujer y hombre fueran iguales en la dignidad y complementarios en la diversidad, para poder ser el uno para el otro una ayuda, compañía, pero al mismo tiempo un estímulo y un desafío para crecer. Y para que eso suceda, subraya la necesidad de que su entrega recíproca sea plena, que involucre, que sea sin "medias tintas" – esto es el amor – que sea el inicio de una vida nueva, destinada a durar no "hasta que no funcione", sino para siempre, acogiéndose de manera recíproca y viviendo unidos como "una sola carne" (cf. Mc 10,8; Gen 2,24). Por supuesto, esto no es fácil, requiere fidelidad, también en las dificultades, requiere respeto, sinceridad, sencillez (cf. Mc 10,15). Requiere estar abiertos a la confrontación, a veces a la discusión, cuando sea necesario, pero siempre dispuestos para el perdón y para la reconciliación. Y recomiendo: marido y mujer, discutid todo lo que queráis, con la condición de que se hagan las paces antes de que acabe el día. ¿Sabéis por qué? Porque la guerra fría del día siguiente es peligrosa. Y, ¿cómo se hacen las paces?" – "Basta una caricia, así", pero nunca acabéis el día sin hacer las paces. No olvidemos, pues, que para los esposos es esencial estar abiertos al don de la vida, al don de los hijos, que son el fruto más hermoso del amor, la bendición más grande de Dios, fuente de alegría y de esperanza para cada hogar y para toda la sociedad. El amor es exigente, pero es hermoso y cuanto más nos dejamos implicar más descubrimos en él la verdadera felicidad.

Ángelus 06-10-24



PRIMERA LECTURA
Isaías 53, 10-11

El Señor quiso triturarlo con el sufrimiento, y entregar su vida como expiación: verá su descendencia, prolongará sus años, lo que el Señor quiere prosperará por su mano. Por los trabajos de su alma verá la luz, el justo se saciará de conocimiento. Mi siervo justificará a muchos, porque cargó con los crímenes de ellos.

SALMO RESPONSORIAL
Salmo 32

R/. Que tu misericordia, Señor, venga sobre nosotros, como lo esperamos de ti.

La palabra del Señor es sincera, y todas sus acciones son leales; él ama la justicia y el derecho, y su misericordia llena la tierra. R.

Los ojos del Señor están puestos en quien lo teme, en los que esperan su misericordia, para librar sus vidas de la muerte y reanimarlos en tiempo de hambre. R.

Nosotros aguardamos al Se-

ñor: él es nuestro auxilio y escudo. Que tu misericordia, Señor, venga sobre nosotros, como lo esperamos de ti R.

SEGUNDA LECTURA
Hebreos 4, 14-16

Hermanos: Ya que tenemos un sumo sacerdote grande que ha atravesado el cielo, Jesús, Hijo de Dios, mantenemos firme la confesión de fe.

No tenemos un sumo sacerdote incapaz de compadecerse de nuestras debilidades, sino que ha sido probado en todo, como nosotros, menos en el pecado.

Por eso, comparezcamos confiados ante el trono de la gracia, para alcanzar misericordia y encontrar gracia para un auxilio oportuno.

EVANGELIO
Marcos 10, 35-45

En aquel tiempo, se le acercaron los hijos de Zebedeo, Santiago y Juan, y le dijeron: «Maestro, queremos que nos hagas lo que te vamos a pedir».

Les preguntó: «¿Qué queréis que haga por

vosotros?».

Contestaron: «Concedenos sentarnos en tu gloria uno a tu derecha y otro a tu izquierda».

Jesús replicó: «No sabéis lo que pedís, ¿podéis beber el cáliz que yo he de beber, o de bautizaros con el bautismo con que yo me voy a bautizar?».

Contestaron: «Podemos». Jesús les dijo: «El cáliz que yo voy a beber lo beberéis, y seréis bautizados con el bautismo con que yo me voy a bautizar, pero el sentarse a mi derecha o a mi izquierda no me toca a mí concederlo, sino que es para quienes está reservado».

Los otros diez, al oír aquello, se indignaron contra Santiago y Juan. Jesús, llamándolos, les dijo: «Sabéis que los que son reconocidos como jefes de los pueblos los tiranizan, y que los grandes los oprimen. No será así entre vosotros: el que quiera ser grande entre vosotros, que sea vuestro servidor; y el que quiera ser primero, sea esclavo de todos. Porque el Hijo del hombre no ha venido a ser servido, sino a servir y dar su vida en rescate por muchos».

Dignidad, Respeto y Delicadeza
es lo que nos diferencia

